



# Gemeinsam gestalten wir unsere Kirche

Mit 1. September 2021 ist unser *Seelsorgeraum GU-Nord* mit den Pfarren Gratkorn, Semriach, Übelbach, Deutschfeistritz, Stübing, Frohnleiten und Röthelstein – nicht zu vergessen die Filialen Peggau und Adriach sowie das Ordenshaus in der Dult – Wirklichkeit geworden.

**I**m Seelsorgeraum sind alle hauptamtlich Tätigen gemeinsam für die seelsorglichen Anliegen der Bewohnerinnen und Bewohner dieses Gebietes verantwortlich und stehen in Ihrem Dienst. Daher tragen alle Priester dieses Raumes den Titel „Pfarrer“. Der Titel „Moderator“ bedeutet, dass der Seelsorgeraumleiter die Letztverantwortung hat, er ist aber eher ein „primus inter pares“, ein „Erster unter Gleichen“.

Natürlich kann nicht jeder alle seelsorglichen Aufgaben in allen Pfarren erfüllen, daher haben wir uns entschieden, die Verantwortung für das kirchliche Leben unter den Pfarrern territorial aufzuteilen. P. Benedikt Fink bleibt weiterhin schwerpunktmaßig für die Pfarren Gratkorn und Semriach zuständig, unterstützt von Diakon Franz Kink, Horst Hüttl für die Pfarren Übelbach und Deutschfeistritz mit Peggau, in den Pfarren Frohnleiten, Stübing und Röthelstein wird zumeist Pfarrer Ruthofer anzutreffen sein. Jeder der Priester bleibt also in „seinen Pfarren“ Ihr Pfarrer. Die beiden „Teampfarrer“, so wie alle hauptamtlich Tätigen, un-

terstützen die Bemühungen des Leitungsteams Pfarrer Ronald Ruthofer (geistliche Leitung), Andreas Steiner (Handlungsbevollmächtigter Pastoral) und Bruno Pirer (Handlungsbevollmächtigter Verwaltung), den Seelsorgeraum zu entwickeln und zu gestalten. Auf der Grundlage des Evangeliums Jesu Christi und im Sinne des Zukunftsbildes unserer katholischen Kirche Steiermark sind nun wir alle, haupt- wie ehrenamtlich Tätigen, herausgefordert, dem kirchlichen Leben im Seelsorgeraum ein „neues, frisches Gesicht“ zu geben.

Im September dieses Jahres hat es nach den „Corona-Lockdowns“ eine erste Zusammenkunft von Vertreterinnen und Vertretern der einzelnen Pfarrgemeinderäte, einiger von den Pfarren vorgeschlagenen Interessierten und beruflich in der Seelsorge Tätigen gegeben. Eine Steuerungsgruppe für den Gestaltungsprozess unserer Zusammenarbeit wurde auf den Weg gebracht, Arbeitsgruppen, die sich mit verschiedenen Bereichen der Seelsorge beschäftigen, wurden angedacht. Es sollen auch Vorbereitungen für ein Be-

ratungs- und Entscheidungsgremium des Seelsorgeraumes (Pastoralrat, ähnlich den ehemaligen Dekanatsrat) eingeleitet werden. Natürlich sind die Pfarrgemeinderatswahlen am 22. März kommenden Jahres zu bedenken. Die Pfarrgemeinderäte (auch Kirchenräte in den Filialen) bleiben, wie die Wirtschaftsräte, ganz wesentliche Gremien für das Geschehen in den Pfarren.

Mit dem Pastoralrat und den Arbeitsgruppen werden wir miteinander die Zukunft unseres Seelsorgeraumes gestalten können. Jede neue Mitarbeiterin, jeder neue Mitarbeiter sowie alle, die eigene Ideen und Charismen einbringen möchten, sind dazu jederzeit herzlich willkommen. Machen wir uns gemeinsam auf diesen synodalen Weg der Kirchenentwicklung – wir werden staunen, was alles durch das Zusammenwirken von sieben Pfarren wachsen und entstehen kann.

In der nächsten Ausgabe werden Pastoralteam und Pfarrsekretärinnen vorgestellt.

*Ihr Seelsorgeraum-Führungsteam*



*Bruno Pirer, Ronald Ruthofer und Andreas Steiner (v. l.) tragen gemeinsam Verantwortung in der Führung des „Seelsorgeraums GU-Nord“.*



*Die vier Seelsorger des Seelsorgeraums GU-Nord (von links): Diakon Franz Kink sowie die drei Priester P. Benedikt Fink, Ronald Ruthofer und Horst Hüttl.*

## In den Pfarren unseres „Seelsorgeraumes GU-Nord“ für Sie da:

**Franz Kink**  
Diakon  
Schwerpunktpfarren: Gratkorn, Semriach  
erreichbar über Pfarrbüro Gratkorn,  
Telefon: 03124 22 272  
E-Mail: gratkorn@graz-seckau.at  
(Siehe auch Vorstellung auf Seite 12.)

**P. Benedikt Fink**  
Teampfarrer  
Schwerpunktpfarren: Gratkorn, Semriach  
Mobil: 0676 8742 6099  
E-Mail: gratkorn@graz-seckau.at

**Ronald Ruthofer**  
Pfarrer, Moderator  
Schwerpunktpfarren: Frohnleiten mit Adriach, Röthelstein, Stübing  
Telefon: 03126 2488  
E-Mail: frohnleiten@graz-seckau.at

**Horst Hüttl**  
Teampfarrer  
Schwerpunktpfarren: Übelbach, Deutschfeistritz mit Peggau  
Telefon: 03125 2272 (werktag bis 9 Uhr)  
E-Mail: deutschfeistritz@graz-seckau.at